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Ata da Vigésima Primeira Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 1º de setembro de 2020, às 
10h35, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Augusto César da Cunha Paiva. 

 
Ao 1º de setembro de 2020, às 10h35, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de Santo 
Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Ezequiel Manoel dos 
Santos, Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia 
Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros Júnior 
(Cianinho), Maria Tereza Claudina de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), Ricardo 
Carneiro da Silva (Ricardinho), Rildo Francisco dos Santos e Ronaldo Francisco dos 
Santos, se reuniram ordinariamente para a 21ª Reunião Ordinária, no Segundo Período 
Anual, da Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi 
composta por: Jefferson Marcos Bezerra, Segundo Secretário, Augusto César da Cunha 
Paiva, Primeiro Vice-Presidente, e Gessé Valério de Oliveira, Segundo Vice-Presidente, 
não havendo modificação em sua formação, durante a sessão. Havendo número 
regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador 
José Feliciano para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos 
Vereadores, pelo Primeiro Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores 
supracitados, a ausência dos parlamentares: Carlos José Mendes Silva (Galego da 
Farmácia), que apresentou atestado médico, Edna Gomes da Silva, Mário Anderson 
da Silva Barreto (Anderson Bocão), Neemias José Silva, e, Vicente Mendes Silva 
Neto (Neto da Farmácia), que apresentou atestado médico. Logo após, foi aberto o 
Pequeno Expediente que teve leitura da ata da sessão anterior, e em continuidade, o 
Presidente solicitou ao Primeiro Secretário que lesse o Expediente do Dia que teve 
apresentadas as seguintes proposições: Indicação nº 508/2020, Vereador Carlos José 
Mendes – Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua Pedestre 09, Enseada dos Corais; Indicação nº 509/2020, Vereador 
Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 08, Enseada dos Corais; Indicação nº 
511/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 06, Enseada dos Corais; 
Indicação nº 512/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 05, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 513/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 04, Enseada 
dos Corais; Indicação nº 514/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 03, 
Enseada dos Corais; Indicação nº 515/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da 
Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Pedestre 
02, Enseada dos Corais; Indicação nº 605/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego 
da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo o calçamento e o saneamento dos 100 
metros que faltam da Avenida V, Enseada dos Corais; Indicação nº 631/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua Garanhuns, Garapu; Indicação nº 676/2020, Vereador Ricardo Carneiro 
– Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo o recapeamento asfáltico da rua Odilon 
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Barreto Ferreira, Centro; Indicação nº 677/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, 
que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua D. Hercília Bezerra de Araújo 
Cavalcante, Centro; Indicação nº 678/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Antônio Martins, Centro; Indicação nº 
679/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo o 
recapeamento asfáltico da rua Hercília Bezerra Cavalcante, Centro; Indicação nº 
680/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua Sebastião Barreto, Jardim Santo Inácio; Indicação nº 681/2020, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a capinação da 
rua do Alecrim e da rua Barão de Jaboatão, Centro; Indicação nº 693/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a desobstrução das 
galerias, reparos nas calçadas e a substituição das tampas de esgoto da rua Vinte e Um 
de Abril, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 694/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a desobstrução das galerias, reparos nas 
calçadas e a substituição das tampas de esgoto da rua Júlia Lira de Melo, Jardim Santo 
Inácio; Indicação nº 695/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao 
Poder Executivo a implantação de coletores de lixo na Avenida das Sereias, Setor Quatro, 
Enseada dos Corais; Indicação nº 706/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 51, Enseada dos Corais; 
Indicação nº 707/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua VL 55, Enseada dos Corais; Indicação nº 708/2020, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem 
da rua VL 52, Enseada dos Corais; Indicação nº 709/2020, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 50, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 710/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da rua VL 49, Enseada dos Corais; Indicação nº 711/2020, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem 
da rua VL 47, Enseada dos Corais; Indicação nº 712/2020, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 44, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 713/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e a drenagem da rua VL 46, Enseada dos Corais; Indicação nº 714/2020, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem 
da rua VL 43, Enseada dos Corais; Indicação nº 715/2020, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua VL 41, Enseada dos 
Corais; Indicação nº 720/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos na rua do Sossego, Pontezinha; 
Indicação nº 721/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a inspeção de dois postes na rua do Riso e na rua José Gomes da Silva, 
Pontezinha; Indicação nº 722/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos na rua José Gomes da Silva, 
Pontezinha; Indicação nº 723/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos, a capinação e a substituição da 
tampa do esgoto da rua 01; Indicação nº 724/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da 
Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Travessa da Linha, 
Pontezinha; Indicação nº 725/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a inspeção de dois postes um na rua do Riso e o outro na rua 
José Gomes da Silva, em frente à casa de número 92-A, Pontezinha; Indicação nº 
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726/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua José Gomes da Silva, Pontezinha; Indicação nº 728/2020, 
Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Parnamirim, 
Garapu; Indicação nº 729/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo 
a requalificação das calçadas da Avenida Almirante Paulo Moreira, Garapu; Indicação nº 
730/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma 
lombada na rua Manoel Alfredo Cavalcante, Jardim Santo Inácio; Indicação nº 732/2020, 
Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a drenagem das 
galerias em toda a extensão da rua Amélia Alves da Silveira, Garapu; Indicação nº 
733/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo o recapeamento e a 
capinação da rua Jaboatão dos Guararapes, Garapu; Indicação nº 734/2020, Vereadora 
Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a desobstrução do canal localizado na 
Avenida Júlio Araújo, Garapu; Indicação nº 735/2020, Vereadora Edna Gomes, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da Escola Modelo Cremilda Maria Santana, 
localizada na rua Júlio Araújo, Garapu; Indicação nº 736/2020, Vereadora Edna Gomes, 
que solicita ao Poder Executivo a desobstrução do canal e a capinação da rua 31, 
Loteamento Nova Era, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 737/2020, Vereadora Edna 
Gomes, que solicita ao Poder Executivo a reforma do muro, a capinação e a limpeza do 
terreno da Escola Municipal Paulo Guerra, localizada na rua Antônio Marinho Vanderlei, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 738/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao 
Poder Executivo o conserto de um buraco na rua Senador José de Morais, próximo a 
Praça do Bairro São Francisco; Indicação nº 739/2020, Vereadora Edna Gomes, que 
solicita ao Poder Executivo e retirada de entulhos na rua 04, Bairro São Francisco; 
Indicação nº 740/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a retirada 
de entulhos da rua Júlio Pires Ferreira, Mauriti; Indicação nº 758/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação, a limpeza 
de canaletas e o conserto de buracos, Lote 05, Setor 03, Quadra 11, Enseada dos Corais; 
Indicação nº 759/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação, a limpeza de canaletas e o conserto de buracos, Quadra 
10, Setor 03, Enseada dos Corais; Indicação nº 760/2020, Vereadora Maria Tereza 
(Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo o recolhimento de entulhos, a 
capinação e o conserto de buracos da rua Vila 51, Enseada dos Corais; Requerimento nº 
267/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
da Estação, Pontezinha; Requerimento nº 268/2020, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Abaeté, Pontezinha; Requerimento nº 
269/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
do Maestro, Pontezinha; Requerimento nº 270/2020, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 1ª Travessa da rua da Matriz, 
Pontezinha; Requerimento nº 271/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da 3ª Travessa da rua da Matriz, Pontezinha; Requerimento nº 
272/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e 
a drenagem da rua Luiz Deodato Pereira, Garapu; Requerimento nº 273/2020, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
Angélica Maria Magalhães, Garapu; Requerimento nº 274/2020, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Amélia 
Alves da Silveira, Garapu; Requerimento nº 275/2020, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a instalação de um coletor de lixo próximo a Escola Municipal 
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Manoel Victor, Pontezinha; Requerimento nº 276/2020, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal da rua José Joaquim Veras, Vila Claudete. 
Dando continuidade, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos 
seguintes Parlamentares: Vereador Ricardo Carneiro que solicita voto de pesar para a 
família de Arão, de João Ribeiro e de Elison Luiz, também fala do projeto de lei 228/2020, 
diz que vai solicitar a ata da sessão, e pede que se registre a preocupação sobre 
desafetação de área de mais de 27 mil metros, cobra que o secretário de planejamento 
venha apresentar a justificativa dessa desafetação, afirma que precisa de interesse 
público, pois depois de desafetada, o prefeito pode fazer outras decisões, e pelo histórico 
do prefeito é necessário chamar atenção para justificar a sociedade essa desafetação, 
pede que seja feita as coisas de uma forma clara e transparente; continuando, o 
Presidente diz assume um compromisso e cumpre, diz que vai trazer o secretário no 
momento oportuno; Vereador Ezequiel Manoel diz ter satisfação em fazer parte do debate 
da casa, diz que não é melhor nem pior que nenhum Vereador, afirma que o Regimento 
da casa é claro, que a pauta é prerrogativa do Presidente, mas o que acontece é que o 
lapso de tempo pode tirar um projeto de pauta não está sendo cumprido, questiona a 
retirada de pauta e o prazo para fazer isso, cobra que o projeto não seja retirado de pauta, 
pois fere o regimento, pede voto de pesar para Arão, declara que a Bíblia diz que quando 
o justo governa o povo se alegra, e quando o ímpio governa o povo sofre, diz que o povo 
do Cabo está sofrendo, e que cada dia é um dia a menos dessa gestão, afirma que tem 
certeza que o povo do Cabo estará feliz no dia 1º de janeiro; defende que não vai ser 
oposição amedrontada, critica o Prefeito prometendo coisas na Pista Preta quando faltam 
4 meses para o final do mandato, ele vai mais uma vez continuar enganando, afirma que 
de sua parte haverá resistência, diz que é um homem de palavra, e que há mais de 3 anos 
disse que não disputaria eleição de Vereador; solicitando uma Questão de Ordem, o 
Presidente de Comissão de Constituição e Redação, Vereador José Feliciano explica que 
se decidiu pela retirada do projeto para que se busque informações, e foi pedido a 
suspensão desse projeto e feito o encaminhamento de ofício para o secretário; Vereador 
José Domingos diz que não pode ser Vereador lagartixa, e que muitas vezes vê nessa 
Casa quando não aprova um projeto o Vereador ser acusado, relata uma denúncia que 
recebeu de uma pessoa sobre ser responsável por uma rua não ser calçada, afirma que 
se o projeto for bom vota sim, quando é ruim vota não, foi eleito para fiscalizar tomou 
decisão, diz que ele não se reelege o prefeito, diz que já que o Vereador Gessé Valério 
está aqui vai dizer frente a frente que ele falou a oposição negou um projeto com a 
melhoria das ruas, diz que essa Câmara não tem prefeito para atender indicação, diz que 
Vereador não foi eleito para fazer rua; em aparte, o Vereador Gessé Valério diz que o 
Vereador José Domingos votou contra os R$ 90 milhões, e que esse dinheiro teria 8 UTIs 
no Hospital Mendo Sampaio, e as ruas de ponte dos carvalhos, declara que o Vereador 
precisa ir pra rua; em aparte, o Vereador Ezequiel Manoel  diz que uma cidade que 
arrecada R$ 85 milhões por mês, então não venha dizer que não se fez obra porque não 
pegou um empréstimo, diz que o empréstimo foi negado, pelo histórico de desvio de R$ 92 
milhões do Prefeito, afirma que o Prefeito vai ser julgado pela sociedade, e pede que não 
se defenda o indefensável; de volta ao Vereador José Domingos, este diz que falou que 
tudo é dinheiro público é jogado fora, afirma que não é puxa-saco, defende o povo, e 
declara que o Vereador não faz obra, diz que fala com o povo cara a cara, não precisa de 
rede social, sustenta que esse Prefeito não pode mais governar esse Cabo. Vereador 
César Paiva, que anuncia a posse do novo Vereador Cal Corrente ainda hoje, diz ser 
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visível o reconhecimento do trabalho que tem sido feito nessa cidade, e fala da alegria do 
povo de confiar no Governo que somando todos os outros governos não dá as obras que 
Lula fez, afirma que sabe que as vaias serão aplausos; em aparte, o Vereador Gessé 
Valério diz que infelizmente como está chegando a eleição os Vereadores estão nervosos, 
preocupados, falam que hora diz que o Governo não faz nada, outra hora faz obra, diz 
que quem vai dizer isso é o dia 15 de novembro, diz que o povo da oposição não vai 
defender o prefeito, e quem ganhar a eleição governa no dia 1 de janeiro; de volta ao 
Vereador César Paiva, este diz que o Governo tem trabalho e encerra seu discurso. 
Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia que teve matéria as seguintes 
matérias a serem votadas: Indicação nº 499/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego 
da Farmácia; Indicação nº 500/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da 
Farmácia; Indicação nº 501/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; 
Indicação nº 502/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação 
nº 503/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 505/2020, 
Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 506/2020, Vereador 
Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 507/2020, Vereador Carlos José 
Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 621/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 628/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
653/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 654/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 655/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 657/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
658/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 664/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 665/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 696/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 
697/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 698/2020, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 699/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 700/2020, Vereador Gessé 
Valério; Indicação nº 701/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); 
Indicação nº 702/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 
703/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 704/2020, Vereador Gessé Valério; 
Indicação nº 705/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 241/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Requerimento nº 257/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 258/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 259/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 260/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 261/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 262/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 263/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 264/2020, Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 265/2020, 
Vereador Jefferson Marcos; Requerimento nº 266/2020, Vereador Jefferson Marcos; 
Requerimento nº 277/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 278/2020, 
Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 279/2020, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 280/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 281/2020, 
Vereador Ezequiel dos Santos; Requerimento nº 282/2020, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 283/2020, Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 284/2020, 
Vereador Gessé Valério; Requerimento nº 285/2020, Vereador Gessé Valério; todas 
aprovadas a unanimidade; em Primeira Votação: O Presidente retira de pauta o Projeto 
de Lei nº 228/2020; Projeto de Lei nº 184/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato; Projeto de Lei nº 195/2020, Vereador Jefferson Marcos; ambos aprovados a 
unanimidade. Por fim, O Presidente encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o 
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dia 08 de setembro, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a 
presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, 
Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 
 
 
GESSÉ VALÉRIO DE OLIVEIRA 


